



TRABAJADORES DEL PJ CERCAN SAN LÁZARO

Ríspido debate de reforma en sede alterna ante escalada de protestas

Y. BONILLA,

Tras impedimento de entrar a la Cámara de Diputados, habilitan sesión en la Sala de Armas de la Magdalena Mixhuca con sillerío y sonido improvisados; 7 horas después de lo previsto arranca discusión

Diputados se concentran en la Magdalena Mixhuca

En sede alterna inicia ríspida discusión de reforma judicial

RETARSO Y DESORGANIZACIÓN generan que oposición proteste por legalidad de debate; Morena defiende que se aprobarán las reformas, PAN se asume como resistencia

Por Yulia Bonilla
yulia.bonilla@razon.com.mx

Entre amparos, protestas, bloqueos, choques entre manifestantes y el despojo temporal del Palacio Legislativo de San Lázaro, las y los diputados de Morena, el Partido del Trabajo (PT) y el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) estrenaron la supermayoría recién conseguida, al iniciar la discusión de la reforma al Poder Judicial, con la que jueces, ministros y magistrados serán designados en las urnas por la población, que anoche avanzaba hacia su aprobación.

Casi siete horas después de la marca en la convocatoria, el gimnasio de la Sala de Armas de la Magdalena Mixhuca fue habilitado "improvisadamente" con

sillas y mesas plegables, para convertirse en la sede alterna donde la Cuarta Transformación inició la ruta para sacar adelante la reforma constitucional, en medio de un debate ríspido, luego de que desde la madrugada manifestantes bloquearon todos los accesos a la Cámara de Diputados y las vialidades alternas.

EL DATO

DE ACUERDO el Diario Oficial de la Federación, desde 1928 se han realizado más de 64 modificaciones a la Constitución en lo relativo al Poder Judicial.

Para evitar confrontaciones, el coordinador guinda giró la instrucción a sus compañeros de no acudir a la sede legislativa y esperar el acuerdo para elegir una sede alternativa, lo que implicó un jaloneo entre la mayoría y la oposición



LA MESA Directiva de Diputados, ayer en la Magdalena Mixhuca.

que se negaba a sesionar en otra parte. Incluso, la coordinadora Laura Ballesteros presentó la solicitud formal para que se buscara discutir la reforma en San Lázaro, pero la sugerencia no prosperó.

Dispuesto a no dormir, el bloque de la 4T se enfocó a aprobar el proyecto en una sentada, pues el coordinador Ricardo Monreal dio marcha atrás al plan de dividir la discusión en dos partes para tener un descanso entre martes y miércoles, lo cual no ocurrió.

A pesar del trabajo hecho por los servicios parlamentarios para replicar el Salón de Sesiones entre gradas y una cancha, faltaron condiciones que pronto derivaron en desconfianzas, como la ausencia de un cronómetro a la vista o el sistema para verificar el *quorum* de 372 legisladores con el que arrancó la sesión.

En cuatro ocasiones, la oposición puso en duda la autenticidad de quienes ocuparon los asientos, pues se permitió el ingreso a asesores, equipos de comunicación personal y otras personas.



PODER LEGISLATIVO FEDERAL
CAMARA DE DIPUTADOS



"A nosotros no nos importa si es un gimnasio, si hace calor, si no hace calor; nos da lo mismo. A nosotros lo que nos importa es que no rompan la legalidad. ¿Cómo caramba sabemos que los que están sentados son los diputados por los que la gente votó?, ¿cómo sabemos que van a votar ustedes y no cualquier otro que hayan metido?, ¿por qué no dan la cara?, ¿por qué no se presentan?", cuestionó la panista Josefina Gamboa.

Intervenciones más tarde, el emecista Gildardo Pérez Gabino exigió la rectificación del *quorum* bancada por bancada y nombre por nombre. Sin embargo, Sergio Gutiérrez Luna, en calidad de presidente de Mesa Directiva, consideró improcedente la solicitud y el debate continuó.

El líder de la bancada priista, Rubén Moreira, aclaró que la presencia de su grupo parlamentario era de forma precautoria, pues recordó que dos jueces emitieron suspensiones para ordenar el freno del debate.

"A mí en lo particular no me gustó la resolución del Tribunal Federal Electoral, en el tema de la sobrerrepresentación, pero dicho esto, la acatamos, porque es un juez, por eso nosotros pedimos que se acaten las dos resoluciones que hoy tenemos", dijo.

El coordinador del PT, Reginaldo Sandoval, se burló de la oposición al decir que su papel en el debate fue el de "entretenerlos" por medio de los bloqueos y acusaciones que les adjudicó.

"Ya está instalada la sesión, ya estamos en el marco... Exigimos que nos traten con respeto si quieren que los tratemos con respeto, pero que quede claro: que la minoría no nos va a imponer las condiciones para hacer nuestro trabajo", exclamó desde un atril improvisado.

Ya más entrados en el debate, el coordinador morenista Ricardo Monreal tomó la palabra para defender la reforma, al acusar al Poder Judicial de haber incurrido en una "grosera intromisión" en las facultades del Poder Legislativo, y dejó en claro que los motivos principales detrás de este proyecto fueron las resoluciones judiciales y el contrapeso ejercido por la oposición para frenar reformas presidenciales como la energética, la eléctrica, la de Guardia Nacional y otras que su movimiento político ve como benéficas para la población.

"Nosotros no vamos a titubear, vamos a ir a fondo con ésta y las 20 reformas constitucionales... Quiero pedirles, a todos y a todas, tengan confianza. Tenemos una estupenda mujer que nos va a gobernar. No nos distraigamos, vayamos a territorio, expliquemos el propósito

de la reforma y la profundidad, debátemos, deliberemos... El Poder Legislativo no puede someterse a ningún juez ni autoridad distinta a nuestra soberanía", exclamó y procedió a leer a su bancada y aliados 22 razones para no dar marcha atrás, entre los que aseguró que con los proyectos por delante se frenará la intromisión del crimen y se garantizará la división de poderes.

"Se ha faltado, con el Poder Judicial y sus convenencieros apoyadores, al respeto a la Constitución, utilizando la función judicial para cruzar la línea de la división de poderes. El pensamiento judicial se encaminaba a instituir el gobierno de los jueces, la dictadura de la toga y el birrete. Pero nosotros no lo vamos a permitir", subrayó.

Hacia la medianoche, diputados ya disfrutaban de un banquete que se les ofreció sobre mesas para fiesta, en espera de ejercer la votación en lo general.

“ A NOSOTROS lo que nos importa es que no rompan la legalidad. ¿Cómo caramba sabemos que los que están sentados son los diputados por los que la gente votó?”

JOSEFINA GAMBOA
Diputada del PAN

“ NOSOTROS no vamos a titubear, vamos a ir a fondo con ésta y las 20 reformas constitucionales...Quiero pedirles, a todos y a todas, tengan confianza”

RICARDO MONREAL
Líder de Morena en San Lázaro

“ A MÍ en lo particular no me gustó la resolución del Tribunal Federal Electoral, en el tema de la sobrerrepresentación, pero dicho esto, dicho esto, la acatamos, porque es un juez”

RUBÉN MOREIRA
Líder del PRI en San Lázaro

372

Legisladores, el *quorum* con el que arrancó la sesión ayer



SESIÓN ordinaria en la Sala de Armas de la Magdalena Mixhuca, ayer.